

El Centenario de Quadriado

Ayer se reunió la Directiva de la Real Sociedad Económica Mallorquina de Amigos del País, acordando adherirse con entusiasmo al centenario del ilustre escritor, profundo filósofo e historiador don José M. Quadriado, socio de honor que fué de la mentada sociedad, comunicándole así a la Arqueológica Luliana.

A parte de los actos que esta organización, la Económica de Amigos del País acordó el nombramiento de una comisión para llevar a cabo una velada, homenaje a Quadriado.

Dicha comisión la forman el Director don Antonio Barceló y los socios señores don Enrique Sureda, don José Ramis de Ayreñor, don Pedro Sampil y don Jerónimo Amengual.

También se acordó adherirse al centenario del Obispo Nadal.

Ciudadela prepara solemnes festejos en honor de Quadriado, Organizando una comisión de aquel Ayuntamiento, del Ateneo Científico de Mahón y del Círculo Artístico.

Consejo de Fomento

Sesión celebrada por el Consejo provincial de Agricultura y Ganadería bajo la presidencia de don Antonio Roselló Nadal.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se dió cuenta de que varios Consejos se habían adherido a la petición de éste de que los asesores de las Juntas de Subsistencia y Alcaldes presidentes de los Ayuntamientos cabeza de Partido Judicial asistan a dichas Juntas con voz y voto.

Se acordó imponer un octavo por ciento sobre la riqueza rústica y pecuaria como contribución de plagas del campo.

Se acordó dirigirse al Ministro de Fomento para que se dé impulso a las obras de construcción de la Granja Agrícola y para que seceda a lo solicitado por la Cámara Agrícola de Felanitx de conceder una subvención a la Estación Enológica de dicha ciudad, teniendo en cuenta los grandes beneficios que dicha Estación Enológica reporta.

Pidiendo el arreglo del cable

Conforme al acuerdo del Ayuntamiento, el Alcalde señor Barceló y Caimari, dirigió ayer al Ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación. Madrid.

Ayuntamiento acuerda suplicar Vuecencia dicte órdenes remedien lamentable servicio telegráfico esta provincia causado por interrupción cable Jávea Ibiza y escasez aparatos. Al insistir Corporación acuerdos anteriores lamentando estos inconvenientes cree

inútil exponer gravísimos perjuicios particulares, comercio, autoridades que remiten telegramas y se comunican por correo marítimo inutilidad cable.

También acuerda Corporación rogar Vuecencia restablecimiento itinerario completo vapores correos suspendido durante la guerra europea para evitar peligros navegación.

Saludo Vuecencia rogándole urgente remedio grave estado comunicaciones telegráficas y vapores correos. —Alcalde accidental, Francisco Barceló.



Por S. M. se ha firmado el nombramiento de Gentil-Hombre de Cámara con ejercicio y servidumbre a favor de don Pedro Montaner y Gual, Conde de Peralada.

En Buenos Aires, donde residía hace ya algún tiempo, ha fallecido de cruel enfermedad, nuestro compatriota y compañero en la prensa, don Vicente Torres Nin, de Ibiza.

Joven en lo mejor de su edad, se trasladó a América, llevado por su actividad incansable y acompañado de su querida esposa, a fin de crear una posición que respondiera a sus legítimas aspiraciones, y allí encontró la muerte dejando a su compañera y numerosos amigos en el mayor desconsuelo. D. E. P.

La sociedad de patronos pescadores «La Previsión» ha nombrado por aclamación Presidente honorario de la misma, por los trabajos que ha realizado, al Abogado don Antonio A. Moncada.

En Mahón ha contraído matrimonio la señorita Antonia Mesa Tuduri y el joven comerciante don Miguel Vidal Triay.

El acto tuvo lugar en el domicilio del contrayente bendiciendo la unión el Vicario de San Francisco Rdo. don José Juaneda Callejas Pbro.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer de Barcelona, don Juan Pías, don Juan María y señora, don Ramón Ferrer, don Juan Font, don Cristóbal Quart, don Francisco Bernat y señora, don Ramón Castañer, don José Liecht, don Antonio Martí, don Vicente Romero, don Alfonso Galán y señora, don Pablo Comas, don Anselmo Pujol, don Isidro Anglada y señora, don Mateo Frontera, don Miguel Casellas, don Jorge Domingo, don José Aguiló, don Antonio Zañonero, don Gabriel Palmer, don Juan Benavent, don Francisco Girona, don Luis Guilbert, don Alvaro Esquerdo, don Juan Ordinas, don Mariano Alomar y don Francisco Esquerdo.

En el vapor «Rey Jaime I», salieron anoche para Barcelona don Antonio Colom, don José Juan, don Juan Ortúñez, don Julián Jubany, don José Aguiló, don Miguel Serra, don Gaspar Ledesma, don Eduardo Sala, don Francisco Girona, don Antonio Orfado, don Nicolás Company y don Máximo Camps.

De Santa María

Con inusitada pompa y esplendor ha tenido lugar la acostumbrada fiesta que todos los años se dedica en este pueblo a la Virgen de Lourdes.

Dió principio el jueves con un triduo como preparación de la misma. Anteayer, sábado, hubo comunión de niños y niñas; y ayer (domingo) se celebró Comulgación general, a la que asistieron más de 1200 personas de ambos sexos.

En los solemnes Oficios Divinos se cantó la misa Pontificales de Perosi; y ocupó la sagrada cátedra el orador sagrado P. José Borrás, felipense.

Oció el Eónomo de Inca don Miguel Llinás, asistido de los ministros del culto don Pedro Crespi y don Juan Simonet.

A las 5 y media de la tarde se celebró la acostumbrada procesión de las «anochas», la cual recorrió las principales vías de la población, a la que asistieron las autoridades locales y número extraordinario de fieles. El actual Cura-párroco don Francisco Reyó, rindiendo fervoroso recuerdo a la memoria de su antecesor y florido del pueblo don Rafael Caldentey, que fundó tan solemne y hermosa fiesta, ha querido sostener su continuidad, con aplauso y simpatía del vecindario, a cuya organización dedica cada año todo su cañío y esfuerzo con el fin de llevarla a cabo con el mayor esplendor.

Solo para dar una pálida idea de los muchos trabajos realizados para la ornamentación y adorno, debo manifestar que a la entrada del Templo daban comienzo los adornos consistentes en mirlo, flores y bombillas eléctricas, todo convenientemente distribuido, y dirigido por el Vicario de aquella Parroquia don Antonio Roselló.

En el interior, y en cada una de las columnas que sostienen los arcos de las capillas, hallábase colocado un Ángel de natural tamaño; y en el centro del Altar mayor se destacaba la imagen de la Virgen de Lourdes con su Bernardita, y sobre los damascos que cubrían sus partes laterales, veíanse grandes guirnalda de flores artificiales que iluminadas por profusión de luces, ofrecía todo un conjunto al par que severo, encantador.

Las hermanas señoritas Palmer, fueron las encargadas de la confección y colocación de tan notables y extraordinarios adornos, que causaron la admiración de los concurrentes durante estos días al expresado Templo, alabando el delicado gusto artístico que siempre les ha sido reconocido. —C. Santa María 3 Febrero 1919.

Comisión Provincial

En el Palacio de la Diputación se reunió la Comisión Provincial, presidiéndola el Vicepresidente de la misma señor Vidal Valls de Padriñas y asistiendo los diputados señores Llobera (don Juan) y Fortuny.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Bartolomé Nadal Jordá contra una providencia del Alcalde de Santa Margarita por la que le impuso una multa de 10 pesetas por infracción de las Ordenanzas municipales, se acordó por unanimidad informar al Gobernador que proceda desestimar el recurso. Se acordó informar al Gobernador

que procede estimar una instancia de don Sebastián Calafat, Secretario jubilado del Ayuntamiento de Santa María, reclamando el pago de cierta cantidad.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Pablo Morey Pujol contra providencia del Alcalde de San Lorenzo suspendiéndole del cargo de Secretario, se acordó por unanimidad informar al Gobernador que procede desestimar el recurso.

Se despacharon varios asuntos de trámite y se levantó la sesión.

Teatros Principal

Con motivo de celebrarse anoche en este teatro el tercer concierto, a cargo del cuarteto «Renaissance», la sala se vió bastante animada.

Los concertistas ejecutaron el anunciado programa, cosechando aplausos. En todos los tiempos de cada cuarteto, encontraron motivo los concertistas para lucir su ejecución cuidada.

Fueron muy aplaudidos. Esta tarde a las seis y media tendrá lugar el cuarto y último concierto, que promete verse muy concurrido.

Lírico

Ayer llegó de Barcelona, en el vapor rápido, la compañía de zarzuela y ópera del maestro Serrano, que debe debutar mañana en el «Teatro Lírico», con la obra de gran éxito «La canción del olvido».

Cine Moderno

La empresa nos comunica que hoy se estrenará en este favorecido cine la hermosa película «El trono y la silla», siendo uno de los protagonistas el famoso actor Carminati.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, sermón por el M. I. señor don Nadal Garza, Doctoral, Ejercicio cantado y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Buen Camino en Santa Cruz.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Magdalena en honor de San Guillermo, por varios

difuntos: Exposición a las tres y media de la tarde; a las seis y media Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, a las siete y media Misa de Comunión general para el Apostolado, con exposición del Santísimo, música y cánticos.

Visita a la Corte de María

A Nuestra S. f.ora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Sociedades y Corporaciones

Actividad Industrial de Manacor

Acordado por la Junta General Ordinaria del 28 actual, el pago del quinto dividendo activo correspondiente al pasado ejercicio, de pesetas 1200 por cada una de las acciones de la serie A. y 600 por cada una de la serie B. equivalentes al 12 por ciento del valor nominal de ellas, se pone en conocimiento de los accionistas que, desde el día seis de Febrero próximo podrán percibirlo en las oficinas de esta Sociedad y en las de su Corresponsal en Palma Don Pedro Ballester, (plaza de Cort 4), todos los días laborables y horas de oficina, previa presentación del cupón número 5 y correspondientes facturas.

Manacor 29 de Enero de 1919.—Por A. del C. D. A.; y El Vocal Secretario Interino, Lorenzo Biera

La Propagadora Balear de Alumbrado

En cumplimiento de lo acordado en Junta General, celebrada el día 31 de Enero del corriente año, participamos a los señores Accionistas que desde el día 15 del actual, de nueve a doce de todos los días laborables, quedará abierto el pago del dividendo activo de 6 pesetas por acción contra entrega del cupón número 20, en las oficinas de la Sociedad en Inca.

Inca 3 Febrero 1919.—Por acuerdo del C. de A.; y El Vocal-Secretario, Esteban Ribas.

Energía Manacorense S. A.

Se pone en conocimiento de los señores accionistas que los martes, jueves y sábados, de 11 a 12, queda abierto el pago del dividendo activo correspondiente a 1918, en las oficinas de la sociedad plaza Palacio, 9.

Manacor 3 Febrero 1919.—El Director Gerente, Bartolomé Bonet.

Gaja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora el día 11 del corriente y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde en la sala de ventas de la Sociedad (Sol 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Diciembre de 1917 y Enero de 1918.

Hasta el día 10 a las siete de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 1.º de Febrero de 1919.—El Vocal de turno, Antonio Deyá, Pbro.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

De conformidad con lo dispuesto en el

artículo 23 de los Estatutos se convoca a la Junta General de Accionistas para celebrar sesión ordinaria el día 15 de Febrero corriente a las 17 horas en las Oficinas de esta Compañía, (estación de Palma).

Tienen derecho a concurrir a la Junta todos los señores Tenedores de acciones, las cuales deberán ser depositadas en la Caja de esta Compañía a solicitar la papeleta de asistencia, que expresará el número de acciones depositadas y servirá al accionista de resguardo hasta que terminada la Junta se le devuelvan los títulos. Dichas papeletas se facilitarán por la Secretaría, todos los días laborables, de diez a doce, desde el inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres antes del señalado para la reunión.

Durante los seis días anteriores al de la Junta se pondrán de manifiesto a los señores Accionistas los libros de contabilidad, inventarios y balance de la Compañía.

Palma 1.º de Febrero de 1919.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A., Rafael Blanes, Vocal-Secretario.

CINE MODERNO

A LAS CUATRO TARDE

ESTRENO de la bellísima cinta EL TRONO Y LA SILLA por la genial actriz IVONNE DE FLEURYEL y el embleático actor TULLIO CARMINATI. La película de actualidad ANALES DE LA GUERRA y LA K. O. en dos partes AVENTURAS DE PALMIRA.

Muy en breve: LAS AVENTURAS DE MAC STE.

Se vende la 5.ª edición completa del Diccionario Alcobilla. Informes Librería de Guss calle de Morey

Se vende una máquina trilladora en muy buen estado, casi nueva, sistema «Nadal y C.ª» de Felanitx Para informes «Casa Annuladora», Palacio, 8.

Dulce de Membrillo

Oferta especial 3 mil kilos

AL DETALL A PTAS. 1.80 kilo Caja madera peso neto kilo 2.500 a pts. 4.25 una

Antigua Casa Llofriu

JOSE PORTA

CIRUJANO CALLISTA

Jaime II, 6, 1.º

Por una peseta por persona cura radicalmente los sabalones, sin úlceras y de una sola vez. CONSULTA: de 8 m. a 8 n. para señores. De 12 a 14 y de 18 a 20 para caballeros.



La paz

Telegramas de Madrid

Madrid 4 a las 22

El fracaso de los bolcheviki

El «Daily Express», escribe que según los periódicos suecos Lenine ha confesado el fracaso de la nacionalización de tierras y fábricas.

Los campesinos propietarios se resistieron eficazmente a la expropiación y manejo nacional de las fábricas, que no tuvo otro resultado que hacer cesar toda producción.

Los obreros se pasaban el día fumando y hablando de política.

Al darse cuenta del fracaso de sus esfuerzos utópicos los jefes, buscan ahora persuadir a los capitalistas antiguos propietarios a volver a hacerse cargo de sus fábricas.

De Glasgow

Anuncian de Glasgow que la vuelta general al trabajo tendrá lugar, según se cree, el día 5 de febrero.

El director de la Compañía de Tranvías ha despedido a 400 empleados, por haberse adherido éstos a la huelga.

Madrid 5 a las 5

El Gobierno alemán en Weimar

Nauen.—El Gobierno nacional alemán llegó el lunes a Weimar y se acuarteló en dicha ciudad.

Las tropas de aquella guarnición se han declarado fieles al Gobierno y protegerán la Asamblea nacional.

La libertad de comercio

Carnarvon.—La Conferencia de la Paz se está ocupando del plan relativo a la libertad de comercio.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 4 a las 23

Comentarios de la prensa a la Conferencia de la Paz

Paris.—La prensa sigue manifestando disgusto por los trabajos de la Conferencia de la Paz.

«Le Gaulois» dice que el espectáculo de esta pobre Conferencia dominada por la sonrisa enigmática de Wil-

son se presta a comentarios humorísticos.

Esta antorcha que debía iluminar al mundo lleva camino de apagarse.

«Le Figaro» dice que la impresión de decepción de la opinión pública va en aumento.

«Le Telegramme» dice que esta Conferencia parece la segunda edición de la Torre de Babel.

«L'Echo de Paris» afirma que los trabajos de la Conferencia de la Paz no pueden ser más incoherentes.

La Conferencia Socialista Internacional

Berna.—Han empezado las sesiones de la Conferencia Socialista Internacional.

Asisten a ella delegados de 21 países, no estando representados Bélgica ni Suiza.

Fué elegido Presidente el jefe socialista sueco M. Branting, quien pronunció un discurso en el que expuso la necesidad de discutir todos los asuntos que han dividido el proletariado.

Elogia al Presidente Wilson por sus iniciativas y habla de la Sociedad de las Naciones.

Teme que los vencedores no sepan contenerse en sus justos límites y sostiene la necesidad de celebrar otra Conferencia Socialista mejor preparada para sentar los fundamentos de la Internacional.

Mr. Albert Thomas, delegado de Francia, dijo que antes de discutir las cuestiones territoriales se debe tratar de las responsabilidades de la guerra y de la violación de neutralidades.

La situación en Arkangel

Londres.—«The Times», comentando la situación de Arkangel, dice que la retirada de los aliados carece de importancia, pero que ha producido una impresión dolorosa. Arkangel, añade, constituye una base bastante fuerte para detener el empuje de los bolcheviki, pero no debe ocultarse que el poder militar de éstos, va en aumento.

Wilson a Bélgica

Paris.—El Presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson, irá el 8 de febre-

ro a Bruselas, si razones imprevistas no se oponen al viaje.

Durante su estancia en la capital belga, visitará la población y la zona de guerra del Iser.

Barcelona 5 a las 23

Llamamiento de rusos a filas

Stokolmo.—El Gobierno bolcheviki ruso ha decretado la incorporación a filas de todos los hombres, comprendidos entre las edades de 29 a 45 años.

Se atribuye esta decisión a la impresión que ha producido a los bolcheviki el saber que la «Entente» se prepara para reanudar la guerra en todos los frentes.

La liberación de los checoslovacos internados en Austria

Basilea.—El Gobierno checoslovaco dirigió un ultimatum al Gobierno del Austria alemana exigiendo la libertad de los súbditos checoslovacos internados en dicho país.

El plazo para dar contestación al ultimatum finló ayer al mediodía.

El Gobierno de Austria ha contestado que no tiene ningún inconveniente en liberar a dichos internados, a condición de que se le dé garantías de que cesarán las persecuciones contra los austroalemanes por parte de los checoslovacos.

La Conferencia Socialista Internacional

Berna.—En la Conferencia Socialista Internacional, el delegado alemán Tasberg, dijo que el pueblo alemán fué engañado respecto al origen de la guerra y que es preciso tratar de la responsabilidad en la culpa de los amigos de Ebert por haber apoyado a los imperialistas.

Recuerda que los socialistas independientes protestaron de los tratados de Brest Litowski y de Bukarest, mientras los socialistas mayoritarios guardaban silencio.

El delegado inglés Beard sostuvo que ante todo debe tratarse de la unión de todos los proletarios.

Gumbaum recomendó la acción internacional contra las tendencias imperialistas de la Conferencia de la Paz.

Louquet, delegado francés, denunció el chauvinismo de los ingleses y alemanes y acusó a éstos de no haber protestado de las deportaciones belgas.

El programa naval japonés

New York.—Un telegrama de Tokio da a conocer el programa de construcciones navales que ha preparado el Gobierno del Japón.

Contiene dicho programa el lanzamiento en el mes de julio de 2 acorazados de cuarenta mil toneladas.

El paso de un Embajador por Siberia

Copenhague.—A bordo del «Oscar II», ha llegado el Ministro que fué de Dinamarca en Tokio.

El citado Ministro en su regreso ha atravesado la Siberia donde fué detenido por los bolcheviki, siendo más tarde puesto en libertad después de largas gestiones.

Los alemanes reconquistan Bremen

Basilea.—Un telegrama de Berlín da cuenta de que las tropas alemanas leales han reconquistado Bremen.

Congreso

Madrid 4 a las 19 30

Segue el debate sobre política internacional. Nuestras relaciones con Portugal

Segue el debate promovido por el señor Barcia sobre política internacional.

El jefe del Gobierno dice que si el Gobierno hubiese llamado a su deber la hubiera llamado la atención el Gobierno perjudicado.

El señor Barcia insiste en sus afirmaciones.

El señor Prieto habla para alusiones. Dice que al Conde de Romanos le corresponde una política de aproximación a Portugal iniciada por nuestro representante en la vecina República señor López Muñoz, pero ha variado de conducta.

Le contesta el Conde de Romanos diciéndole que si no se estrechan las relaciones con Portugal se debe a

no tener aquella nación representante en España con carácter definitivo.

Se toma en consideración una proposición del señor Barcia.

El señor Zorita pide al señor Argente algunas aclaraciones sobre el convenio celebrado entre el Ministerio de Abastecimientos y los trigueros, para abastecer el mercado catalán.

El señor Argente lo niega.

La suspensión de las garantías en Barcelona. Gran escándalo

El señor Rahola explica una interrelación sobre la suspensión de garantías constitucionales en Barcelona.

Dice que la acción de los agentes de la policía se desarrolla con brutalidad, solo comparable con la actuación de la policía indígena en Marruecos.

Precisa defender los conceptos de libertad y de justicia, precisamente cuando la patria se muestra incompatible con estos conceptos hay que renunciar a ella. Frente a nuestro patriotismo tenemos el de aquellos que lo vinculan en los sueldos que perciben.

(Fueres muy mullos).

Añade que desde La Liga Patriótica española se organizan todas las noches manifestaciones tumultuosas.

Al terminar estas palabras del señor Rahola, se produce una confusión tremenda. Todos los diputados protestan.

Algunos de pie, enarbolan sus bastones, dirigiéndose al señor Rahola con actitud violentísima. Se dan gritos de fuera Rahola, que se repiten incesantemente. La Presidencia, resulta impotente para poner orden.

El señor Arminán se dirige también contra del señor Rahola de un modo violento, contentiéndole el señor Cambó. Algunos diputados consueren voces, dicen «fuera»

Los señores Cambó y Rahola, intentan de jarse oír, ito consiguiendo. La Cámara corea ¡Qué se vayan! ¡Qué se vayan!

El señor Villanueva, dice que si la Cámara, no se calma, se verá en la precisión de suspender la sesión.

El señor Cambó intenta hablar, impidiéndolo los gritos.

El señor Rahola, advierte que sus

palabras han sido pronunciadas en completa serenidad, pero invito al Presidente para que ordene la lectura de las palabras que han provocado tan grande protesta.

El señor Villanueva dice que es innecesario. Basta que S. S. manifieste, que no ha tenido intención de herir el santo nombre de la Patria.

El señor Rahola, dice, pues precisamente porque escarneiese el nombre de la Patria, me expresé así.

El señor Senante (muy bien).

El señor Rahola añade que el renunciamiento de las propias convicciones como piden algunos, no puede ser en nosotros.

El señor Villanueva, dice que las palabras del señor Rahola, no pueden haber molestado a la Cámara.

El señor Rahola sigue diciendo que no puede creer en la buena fe de quienes forman parte de la Liga Patriótica Española.

Acusa a esta de expedir una especie de pasaporte de libre circulación.

Agrega que el presidente de esta Liga tiene antecedentes penales y que fué expulsado del cuerpo de Hacien-da.

<

El Ministro de Fomento, marqués de Cortina, hace el resumen de la totalidad del debate.

Es aprobado el artículo 1.º El señor Palomo apoya una enmienda que es contestada por el señor Guillón.

Se aprueban los restantes artículos del proyecto y se levanta la sesión.

Madrid 5 a las 17

Discurso necrológico.—Se suspende la sesión

A las 4 se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Groizard. El Ministro de Fomento en nombre del Gobierno pronunció un discurso necrológico por la muerte del señor Calbetón.

El señor Groizard propuso que la Cámara suspendiera la sesión en señal de duelo, quedando acordado y se levantó después de aprobar el R. D. concediendo al cadáver honores de Capitán General con mando.

Cotizaciones

Madrid 5 a las 17

Table with 2 columns: Item (Interior, Amortizable 5%, etc.) and Price (77'75, 00'00, etc.)

El pleito de la autonomía

Madrid 4 a las 23

El proyecto de autonomía firmado por los diputados demócratas

A última hora los diputados demócratas que forman parte de la Comisión del proyecto de autonomía viniendo escrupulosos resolvieron firmar el dictamen puesto a discusión.

Madrid 5 a las 1

Manifestaciones que se atribuyen a Cambó

Después del escándalo ocurrido ayer tarde en el Congreso, el Sr. Cambó decía: «Es mentira que la experiencia enseñe a los hombres. Los pueblos no aprenden nada.»

Los mismos procedimientos llevados a Finlandia y a Portugal, quieren llevarse a Cataluña.

Madrid me parece un barrio y creo que en cualquier otro pueblo de España se comprende mejor que aquí las aspiraciones y deseos de Cataluña.

El Estatuto regional de Alava

Se encuentra en Madrid una representación de la Diputación de Alava para entregar al Gobierno el Estatuto regional aprobado recientemente por la Asamblea.

Se solicita la reintegración foral en caso de que no pueda ser una amplia autonomía.

El ejército dependerá del Estado, pero el cupo lo fijará la región, teniendo los reclutas el derecho de inscribirse y servir en el país vasco.

La vida municipal se desarrollará dentro de la más amplia autonomía tendiendo a robustecer las haciendas locales.

Se pide la instalación de Juntas sectoriales y la cooficialidad del vasco con el castellano.

Se disolverán las diputaciones.

Política

Madrid 4 a las 23

Contra el ferrocarril de Algeciras a la frontera francesa

Interrogado por los periodistas el señor Garriga, dijo que traerá al Senado los datos demostrativos de que el ferrocarril de Algeciras a la frontera francesa es perjudicial para España y no se modifica esencialmente.

Añadió que no se proponía obstruir la discusión del proyecto.

Negativa al interpellamiento de una interpelación

A primera hora envió un recado el Conde de Romanones al señor Rahola rogándole que, en vista del estado del ministro de la Gobernación, señor Gilmino, aplazara la interpellación que anunció sobre los sucesos de Barcelona.

Tanto el señor Rahola como el señor Cambó se negaron al ruego del conde de Romanones.

En vista de lo cual el Conde de Romanones llamó telefónicamente al ministro de la Gobernación para que se presentase inmediatamente al Congreso.

Villanueva y los periodistas

El presidente del Congreso, señor Villanueva, conversó con los periodistas quienes le dijeron: buena tardecita ha tenido usted.

El señor Villanueva.—Sí; no ha sido mala. Otras han sido peores.

Ya han visto ustedes como se calmaron los ánimos y luego se deslizo todo tranquilamente.

Es la vez primera, añadió, que he roto la campanilla.

Periodistas.—¿Y de la reunión de los jefes de las minorías?

El señor Villanueva.—En efecto, el Gobierno me ha comunicado que no se podía estar con los presupuestos estancados por depender de la actitud de una minoría, de modo que he citado para mañana a dichos jefes para ver lo que podemos hacer para que la discusión se deslice normalmente.

El Gobierno podría hacer que se aplicase la «guillotina» de golpe, pero no quiere porque desea que los presupuestos se discutan por eso hará que se seleccionen.

Madrid 5 a las 1

Una carta de don Dalmacio Iglesias

El senador jaimista don Dalmacio Iglesias ha publicado en el periódico «El Correo Español» una carta redactada en términos violentos, rechazando la noticia acogida por la prensa según la cual se dice que el Centro jaimista barcelonés le había expulsado del partido por ciertas declaraciones que se le atribuyen favorables a la dinastía reinante.

Proposición sobre aumento de tarifas ferroviarias

Los diputados señores Marraco, Prieto, Matesans, La Cierva, Carega y Tejero han presentado al Congreso la siguiente proposición incidental: «En uso de las facultades concedidas al Gobierno por la ley de subsistencias, dió este un Real decreto autorizando a las empresas ferroviarias elevar las tarifas especiales en vigor, en la misma fecha de aquella disposición.»

Para discutir y examinar la aplicación dada a aquel decreto comenzó el debate el diputado Anguiano interviendo otros de los que suscriben aquella proposición diciendo que es urgente continuar la discusión que podrá terminar con algún acuerdo cuya eficacia sea bastante a remediar los trastornos ocasionados por las reformas introducidas por las empresas ferroviarias.

Proposición incidental

Los diputados que se entrevistaron con la Unión Patronal, presentarán al Congreso la siguiente proposición incidental.

«El Congreso acuerda examinar inmediatamente, con la extensión necesaria, el R. D. de 26 de Diciembre último para buscar en debate otras soluciones más convenientes para el interés público, que la que se pretende dar al problema ferroviario.»

Cuestión de honor

A consecuencia del incidente ocurrido esta tarde en la sesión del Congreso entre los señores Armiñán y Rahola, el primero ha designado a los señores Andrade y Gasset, para que se entiendan con los representantes que nombre el diputado catalán señor Rahola.

Manifestaciones del señor La Cierva sobre los ferrocarriles

El señor La Cierva ha manifestado que es urgente e indispensable que el Estado se incaute de los ferrocarriles.

El aumento del quince por ciento que se ha concedido a las tarifas es el caos, pues se desconocen completamente.

Hay que combatir el aumento decididamente, pues para cubrir las necesidades del personal hay soluciones diferentes a las que se han adoptado.

Tanto el señor La Cierva como los señores Matesanz y Anguiano han ofrecido el concurso incondicional a los comisionados que les visitaron esta tarde.

Madrid 5 a las 5

Detalles de la muerte de Calbetón

Al fallecer el Ministro de Hacienda se le notificó la muerte al Rey.

El Conde de Romanones dió el pésame a la familia del señor Calbetón.

A éste se le concederá honores de Capitán General y se le enterrará el jueves en el Cementerio del Este.

Se levantará además, la sesión de las Cámaras en señal de duelo.

Contra el asunto de la contribución

Madrid 4 a las 23

Protesta de la Asociación Patronal Mercantil

A primera hora de la tarde acudieron al rededor del Congreso numerosos industriales y comerciantes en manifestación organizada por la Asociación patronal mercantil, para protestar del aumento del veinte por ciento de la contribución que se consigna en el nuevo presupuesto.

Las fuerzas de Seguridad mantienen a los manifestantes en las aceras.

En la carrera de San Jerónimo se temía se produjesen alborotos. Una comisión se entrevistó con los señores La Cierva, Anguiano, Matesanz y Marraco agradeciéndoles además la impugnación que realizaron

contra el aumento de las tarifas ferroviarias.

El comité de la Federación Comarcal visita a Romanones.—Protestas y quejas

El Comité ejecutivo de la Federación Comercial de Madrid se entrevistó con el conde de Romanones en el Congreso.

Pidiéronle que el Instituto de Reformas Sociales se modificase en el sentido de dar entrada en el mismo a los elementos comerciantes y mercantiles.

Protestaron del aumento de las tarifas ferroviarias que excede al 15 por ciento.

También protestaron del aumento de la contribución y además de la conducta de la policía que ha disuelto a los manifestantes de los alrededores del Congreso.

El conde de Romanones les contestó que antes que nada había de recordarse los conceptos de la ley que prohíbe toda manifestación ante el Parlamento; pues no se puede realizar acto alguno que implique coacción sobre las Cortes.

Las autoridades han cumplido con su deber y lo he visto yo desde aquí. En la presidencia del Consejo donde tengo la residencia oficial, puedo recibirlos y atender a cuantas quejas expongan, pero aquí ni puedo ni debo.

Madrid 5 a las 1

Contra unos supuestos ladrones

En el expreso del Norte, de las diez de la noche de ayer, salió una pareja de la benemérita que ocupaba el vagón forgon de cola por no haber coches de tercera.

Cerca del Escorial, el revisor, estando el convoy en marcha, avisó a dicha pareja que veía varios bultos sobre el estribo sospechosos, suponiendo que eran unos ladrones.

La benemérita nada vió pero poco después el mozo del tren le avisó señalándole varios bultos que recorrían los estribos.

Entonces la benemérita les dió el alto y no contestando dispararon los fusiles, viendo que se agazapaban cuatro sujetos y poco después tres rodaban por la vía.

Al poco rato llegó el tren al Escorial y salió fuerza a recorrer la línea, encontrando tres heridos.

El otro herido llegó al Escorial. Dos de los heridos fallecieron anoche y el otro esta mañana.

El herido que llegó al Escorial ingresó en el hospital provincial de Madrid.

Estos son los informes de la Dirección de Seguridad, pero el padre de unos muertos dice que se trataba de varios jóvenes que marchaban a una capea a un pueblo inmediato y que al llegar al Escorial y estando parado el convoy saltaron a tierra huyendo campo a traviesa y entonces la benemérita les disparó, causando las víctimas conocidas.

Reunión de senadores y diputados de las provincias agrarias

En una de las secciones del Congreso se reunieron los diputados y senadores de las provincias agrarias acordando presentar al Gobierno las conclusiones en el sentido que desaparecieran los sindicatos harineros y en caso de continuar el régimen de la tasa al precio del trigo que se den otras facilidades a la agricultura y a los que realizan trabajos agrícolas y una intervención en las fábricas de harinas.

El gobernador de Sevilla enfermo

Comunican de Sevilla que el Gobernador Civil de aquella, que tiene 73 años, está atacado de viruela, por lo cual ha resignado el mando en el Secretario de aquel Gobierno Civil.

Madrid 5 a las 17

Nuevo ministro de Portugal en Madrid

Lisboa.—Se da por seguro el nombramiento del Sr. Teixeira Gómez para Ministro de Portugal en Madrid, quien ha ocupado igual cargo en Londres.

Comisión a Madrid

Lisboa.—En breve marchará a España, autorizados por el Gobierno, varios republicanos, para desmentir las noticias tendenciosas que propalan los realistas.

El Gobierno se propone no hacer ninguna declaración oficial hasta que se sofoque el movimiento.

Se ha decidido que los tribunales marciales estudien y propongan la destitución de los funcionarios civiles y militares, que sean conocidos como enemigos del régimen actual y los directores de las cárceles y presidios que no merezcan la confianza de la república.

Vista de la causa contra el autor del asesinato de Sidonio Paes

Mañana se celebrará la vista del proceso seguido contra el autor del asesinato del Presidente de la República don Sidonio Paes.

Noticias sueltas

Madrid 4 a las 20

La huelga de Sevilla

Dicen de Sevilla que ha comenzado el paro de los obreros de las fábricas militares, cocheros y otros oficios.

En los alrededores de la cárcel, con ocasión de hallarse en ella el Juzgado tomando declaraciones a los obreros detenidos en la Casa del Pueblo, formáronse grupos de huelguistas que sumarian unos 1.500, que a gritos pedían la libertad de los detenidos.

Los guardias de seguridad y civiles de caballería cargaron sobre los grupos, disolviéndolos.

En la plaza del Museo grupos de huelguistas apalearon a unos esquirols.

En el Gobierno reunieron los diputados a Cortes, acordando telegrafiar al conde de Romanones pidiendo la pronta presentación a las Cortes del proyecto de ley sobre cuestiones sociales y el pronto envío de delegados del Instituto de Reformas Sociales para solucionar el conflicto.

La huelga de Gijón

La huelga de mineros de Gijón se ha agravado, estendiéndose a toda la cuenca de Mieres.

Los huelguistas realizan coacciones y actos de sabotaje.

Las autoridades están muy preocupadas por el cariz que toma el movimiento huelguista.

Madrid 5 a las 1

Contra unos supuestos ladrones

En el expreso del Norte, de las diez de la noche de ayer, salió una pareja de la benemérita que ocupaba el vagón forgon de cola por no haber coches de tercera.

Cerca del Escorial, el revisor, estando el convoy en marcha, avisó a dicha pareja que veía varios bultos sobre el estribo sospechosos, suponiendo que eran unos ladrones.

La benemérita nada vió pero poco después el mozo del tren le avisó señalándole varios bultos que recorrían los estribos.

Entonces la benemérita les dió el alto y no contestando dispararon los fusiles, viendo que se agazapaban cuatro sujetos y poco después tres rodaban por la vía.

Al poco rato llegó el tren al Escorial y salió fuerza a recorrer la línea, encontrando tres heridos.

El otro herido llegó al Escorial. Dos de los heridos fallecieron anoche y el otro esta mañana.

El herido que llegó al Escorial ingresó en el hospital provincial de Madrid.

Estos son los informes de la Dirección de Seguridad, pero el padre de unos muertos dice que se trataba de varios jóvenes que marchaban a una capea a un pueblo inmediato y que al llegar al Escorial y estando parado el convoy saltaron a tierra huyendo campo a traviesa y entonces la benemérita les disparó, causando las víctimas conocidas.

Reunión de senadores y diputados de las provincias agrarias

En una de las secciones del Congreso se reunieron los diputados y senadores de las provincias agrarias acordando presentar al Gobierno las conclusiones en el sentido que desaparecieran los sindicatos harineros y en caso de continuar el régimen de la tasa al precio del trigo que se den otras facilidades a la agricultura y a los que realizan trabajos agrícolas y una intervención en las fábricas de harinas.

El gobernador de Sevilla enfermo

Comunican de Sevilla que el Gobernador Civil de aquella, que tiene 73 años, está atacado de viruela, por lo cual ha resignado el mando en el Secretario de aquel Gobierno Civil.

Madrid 5 a las 17

Nombramientos

Han sido nombrados caballeros del Toison, los Príncipes Raniero y Jenaro y el Conde de Superandá.

Retrada de los buques de guerra de Barcelona.—El debate de mañana

El Conde de Romanones nos dijo que celebró una conferencia con el ministro de Marina Sr. Chacón, acordando que se retirara del puerto de Barcelona algunos buques de guerra, volviendo a sus bases.

Nos añadió que reina tranquilidad en todas partes.

Mañana, nos dijo, continuará el debate promovido por el Sr. Rahola, contestándole los Sres. Conde de Romanones y Jimeno.

Hoy se suspenderá la sesión en señal de duelo.

La discusión de los presupuestos en la sesión de mañana continuará en la forma acordada por los jefes de las minorías en la reunión celebrada por la tarde.

Visita de pésame

El diputado catalán señor Vehyes en nombre de los regionalistas visitó al Conde de Romanones, para darle el pésame por la muerte del señor Calbetón.

Cuestiones obreras

Dicen de Sevilla que continúa la huelga en forma pacífica.

En Valencia el Gobernador ha propuesto una fórmula para resolver el conflicto de los tranviarios, la que se

halla pendiente de aceptación de la compañía.

El Gobernador de Oviedo dice que el señor Llaneza de acuerdo con el Director de las minas y los mineros, ha redactado una fórmula para la admisión de los obreros, faltando la aprobación del Comité de administración de las Compañías.

El Rey en casa de Calbetón.—Honores concedidos al cadáver

S. M. el Rey estuvo en casa del señor Calbetón oyendo una misa en la capilla ardiente.

El Conde de Romanones dijo que despachó con el Monarca y puso a su firma el R. D. concediendo honores de Capitán general con mando al cadáver del señor Calbetón.

Nombramiento

Ha sido nombrado Capitán General de la 3.ª Región don Carlos Palanca y de Canarias don Francisco Rodríguez Sánchez de Espinosa.

También ha sido nombrado Consejero del Supremo el señor Carbó.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Barcelona 4 a las 23

Las huelgas en Londres

Londres.—Se han declarado en huelga los empleados de las compañías de tranvías, tanto de la superficie como subterráneas.

Solicitan se les conceda la jornada de 8 horas, incluyendo en éstas la hora y media que se les da para la comida.

Las «Trades Unions» desaprueban la huelga, pero los huelguistas insisten en su actitud amenazando con promover la huelga ferroviaria.

Barcelona 5 a las 23

Gestiones de arreglo de las huelgas londinenses.—Nuevas huelgas

Londres.—Van por buen camino las gestiones emprendidas por varias Juntas y Sindicatos para resolver los conflictos obreros que hay pendientes en esta capital.

Los carpinteros navales han acordado reanudar mañana el trabajo.

En cambio la huelga de tranvías se ha propagado a los ferroviarios.

También se han declarado en huelga siete mil camareros de los hoteles.

Naranjas españolas en Suecia

Stokholmo.—Han llegado a este puerto dos cargamentos de naranjas de España.

Hacia dos años que no había llegado ningún cargamento de dicha fruta. Cada naranja se vende a 75 céntimos.

«Sinn-felner» fugado

Londres.—Circula la noticia de haberse fugado de la cárcel el «leader sinn-felner» M. Valera.

La noticia ha producido gran sensación.

Fábricas cerradas

Basilea.—Comunican de Hamburgo que debido a la falta de carbón, que es casi absoluta, ha tenido que procederse al cierre de algunas fábricas.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 4 a las 22

Los voluntarios de Africa cumplimentan al Capitán General

Los voluntarios supervivientes de la guerra de Africa de 1859, han cumplimentado al Capitán General señor Milans del Bosch por ser aniversario de la entrada de las tropas españolas en Tetuán.

Los parlamentarios vendrán el domingo

Se asegura que los parlamentarios catalanes han contratado todas las camas del expreso que saldrá el sábado próximo de Madrid.

Esto hace suponer que vendrán todos y que tendrán una reunión importante el domingo próximo.

La Unión Nacional Monárquica

Se ha constituido la Unión Nacional Monárquica, cuya presidencia ocupa el señor Vidal y Ribas.

Se instalará en un local de la Plaza de Cataluña.

La situación de don Dalmacio Iglesias

«La Tribuna» publica una carta del jefe regional jaimista Duque de Solferino que niega que el senador don Dalmacio Iglesias fuese excluido del partido, pero nada dice respecto a su exclusión del Círculo jaimista.

«El Correo Catalán» guarda silencio sobre este asunto.

El robo del Banco

El sujeto detenido por el robo del Banco de España ha sido procesado y las dos mujeres han sido puestas en libertad.

El Comité Carbonifero

El Comité de Abastecimiento de Carbones ha publicado una nota en la prensa que dice que se constituyó según una Real Orden, pero como, a pesar de sus repetidas peticiones, no ha dictado el Ministro las atribuciones

propias de dicho organismo nada puede éste hacer.

Barcelona 4 a las 22

Huelga de brazos caídos

Por haber despedido la importante compañía La Canadiense a ocho de sus empleados de oficinas, hoy un centenar se han declarado en huelga de brazos caídos.

No se puede tzar banderas

Los radicales han reiterado su petición para poder izar en sus centros la bandera republicana.

El Gobernador ha contestado negativamente la petición.

La cuestión de don Dalmacio Iglesias

A pesar de la rectificación del Duque de Solferino en el asunto de don Dalmacio Iglesias, que comunicó ayer, «El Noticiero Universal» reproduce la proposición que fué aprobada por unanimidad en el Círculo Central jaimista.

Dicha proposición dice que se acuerde haber visto con disgusto la campaña de don Dalmacio Iglesias contra el Estatuto de Cataluña elaborado por la Mancomunidad, cuyo Estatuto la Junta recomendó defender; pedirle al señor Iglesias que se dé de baja en el Centro de Defensa Social por haberse adherido a la Monarquía.

En caso de expulsarlo del Círculo se comunicará los acuerdos a la Junta por si cree que debe ser también expulsado de los cargos oficiales que ocupa, en nombre del partido.

Reorganización de Nostra Parla.—Porteza en la Junta

Ha sido reconstituida la Junta de la entidad «Nostra Parla».

Para Presidente de la misma ha sido elegido el exconcejal don Jaime Bofill y Matas, elocuente orador, y para Secretario don Raimundo Negré.

Uno de los vocales es el poeta mallorquín don Miguel Forteza.

Un telegrama apócrifo

En los periódicos se publicó hace unos días un telegrama en que el Cabildo Catedral felicitaba al señor Dato por su último discurso, en que contestó al señor Cambó.

El Secretario del Cabildo Catedral en una nota que publica la prensa declara que el citado telegrama es falso y que el Cabildo no se ocupa de política.

Diez Lastras a Madrid

El Presidente electo de la Audiencia de Palma señor Diez Lastras ha marchado a Madrid.

Rothwos condecorado

El Gobernador señor González Rothwos ha sido agraciado con la Gran Cruz de Isabel la Católica.

Baleares mera de Baleares

Barcelona 4 a las 22

Cátedra a concurso

El Rectorado hace público que la Dirección general de Primera enseñanza ha anunciado a segundo concurso de traslado, de acuerdo con la R. O. de 6 de Febrero de 1918, la cátedra de profesor de Historia de la Normal de maestros de Baleares.

Madrid 5 a las 17

Concurso desierto.—Nombramiento

La «Gaceta» de hoy publica una R. O. declarando desierto el concurso para la provisión de la Cátedra de Literatura del Instituto de Mahón.

CAJA MUTUA POPULAR

Sociedad cooperativa de ahorro y crédito

Gran Via Layetana, n.º 11, Barcelona

Capital social suscrito hasta 31 de Diciembre de 1917 Ptas. 13.745.051

Constitución de capitales á base de ahorro colectivo por entrega de cinco pesetas al mes en diez años. Cuentas de crédito, órdenes de pago, hipotecas y pignoraciones.

Préstamos y descuentos á los subscriptores. Condiciones especiales para Cajas Rurales y Sindicatos Agrícolas

Para informes y suscripciones, dirigirse á D. José Masip PLAZA CONSTITUCION. 39, 1.º

Wotan  *Lampara de escritorio de escritorio*
De venta en los comercios del ramo

Bomba Compraría una para su casa agua de 15 centímetros de diámetro y su tubería. Razón «Casa Anunciadora».

OCASION
Vendería un billar, con todos sus accesorios y su muy buen estado. También lo arrendaría. Una máquina accielleno y sus lámparas. Muebles propios para una Fonda ó Café y estanterías de tienda. Vajillas oristol y tinas grandes para aced. Informes calle de Pedro A. Peña, n.º 8, 1.º, Euzanache.

Via férrea "Decauville"
Se halla en venta railes con sus correspondientes accesorios. Informarán Cordelera, 67.

Se vende motor marino completo, mejor marca inglesa, nueva. Razón Marín, Paseo Nacional, 28, Barcelona.

LIQUIDACION
de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Jaume, (calle del Socorro, 189, Palma.

Se vende estantería y existencias de una Mercadería, junto á estantería sola, situada en punto céntrico de esta capital. Para informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Cinta Sierrasinfín
y cinta de acero, de varias dimensiones, hay para vender una gran partida. Sindicato, 113.

Tienda para alquilar
propia para negocio de importación. Situación comercial. Razón Sindicato, 60 y Hostales, 39.

Caja para caudales
Se desea adquirir una de lance, en buen estado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Vendo mesa escritorio, en imponente y mejorable estado. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

“Electricidad,”
Adolfo Girshausen
— Barcelona, Calle Aragón, 259 —
Suministro de toda clase de artículos para instalaciones de ALUMBRADO y FUERZA. Material para ALTA TENSION.
Montaje de Centrales.—Electrificación de fábricas
Delegación para Baleares: Jovellanos, 16, Palma.

Nodriz Se ofrece, con leche de tres meses, para lactar en casa de los padres. Darán razón calle del General Lluís, Inca. (Frente al Cuartel de Infantería).

Se vende estantería y existencias de una tienda de comestibles, situada en el Arrabal de Santa Catalina, Fábrica, 79 y Hornabeque, 52 Razón en la misma.

TOPICO III
Contra los sabañones (SEDA S) REMEDIO INFALIBLE
De venta en todas las farmacias y droguerías
Depósito Centro Farmacéutico, Palma.]

ATENCIÓN
Oirezo cajones para higos pasas de todos tamaños, á precios sumamente baratos.
Oirezo también grandes ó pequeñas partidas de vino y alamo, á 95 pesetas tonelada de 15 centímetros, hasta 40 de diámetro, sobre vagón, Barcelona Puerto.
Oirezo también para el ramo de ebanistería, madera aserrada en diferentes escuadras, clase buena, á precios muy baratos. Para más detalles dirigirse á Magín Prats Celmaz, Comercio, 22, Inca.

Venta de un Chalet
en el camino de Son Rapina, próximo á Son Españolet, rodeado de extensos terrenos, poblado de almendros y árboles frutales, con grandes depósitos de agua. También se venden solares inmediatos á la carretera de Son Españolet y por donde tiene que pasar el tranvía. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Leña y Serrín
Se vende leña á Una peseta el quintal.
Serrín á Dos pesetas, cien kilos [Calle Virgen de Lluch, 1] — FABRICA DE MUEBLES —

Se venden dos picos calle Hostales, núm. 25. Para informes Matías Ferrer, Olmos, 113, 3.º

Motor marca VELLINO, 3 y medio HP, con dos carburadores, uno para gas y otro para gasolina, todo en muy buen estado, se desea vender. Informes Tomás Capellá, Fábrica de Gasolina, Inca. (Molífera).

Pérdida de un carnet ó album contenido Notas, que se extravió el martes 28. Encaró último, entre las calles Unión y Riera. Se gratificará su devolución. Miramar, 20.

Arados Modernos
En la Herrería de Juan Nadal (a) Píol, de Llubi, se construyen los Arados giratorios de dos paletas, indispensables para todo agricultor. Arados de pala, especiales para los montes, oliveros y puertos de piedras. Arados para el cultivo de las habas, para uva ó dos caballerías. Arados ó ruedas, sistema de la casa para dos y tres caballerías. Todo de construcción moderna. Perfección, solidez y prontitud en los encargos. Precios reducidos.

SERRIN
á 15 pesetas tonelada, en la «Aserradora Balear», Avenida de Alejandro Rosselló, Antonio Cañellas

SARNA
ANTISARNICO MARTI. Único que cura SIN BAÑO.
Venta «Centro Farmacéutico», HARNÁ, 34 y Farmacias importantes. Agentes exclusivos J. URIACH Y C.ª, Bruch, 49, Barcelona

Farmacia en venta
Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Trajes y abrigos
á medida, alta nov., de elegante corte inglés, á 12, 14 y 16 duros, valen doble. HECHURAS con forros de 1.ª, á 5 y 6 duros. Taller de Sastretería en competencia con los mejores, en todos los modernos adelantos del arte. Calle de Siete Esquinas, 17, pral., entre Colón y Platería.

Correas de Cuero
Fabricación garantida y perfeccionada, duración indefinida. Solo calidades superiores. Servimos todos los anchos y largos. Precios ventajosos.
CASA GODINA
Unión, 8, Palma—Teléfono 271

Perro de raza fina, se ha encontrado. La persona que lo haya extraviado puede recogerlo de la calle de Fausto, 40, 5.º

Venta de billar
con tablero de pizarra y bandas de goma. Informes Café Colón.

PICOS ZAPAPICOS
Pales legonas, Mazaceplas, etc., grandes existencias.
C. H. PASCALIS
Ballén, 92, Barcelona
Telegramas Foundry, Barcelona.

Atención Compra-venta de bonos, tellos y garrañones usados. Frisquería de todas clases. Calle Soledad, 19, Taberna de San Oliva.

Nodriz viuda, 24 años edad, leche de cuatro meses, se ofrece para lactar criatura en casa de los padres. Informarán Ribera, 39, derecha.

Caballo para tiro de coche, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Correa de Cuero
Se vende una correa de lance de 20 centímetros de ancho. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

GRAN FABRICA DE PRODUCTOS REFRACTARIOS Y DE CONSTRUCCION DE RAFAEL JUAN
Elaboración de toda clase de PIEZAS refractarias para fábricas de productos químicos, fundiciones, hornos, ladrillos, etc. De gran solidez é infusibles.
Y toda clase de material de construcción. Puente de San Magín. Teléfono 112.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO
Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.
es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el outfit ni ensucia la ropa.
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificial.
Con el uso de esta agua se curan y evitan las piojas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rasarse el cabello y no despide mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.
Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á los tres días se aplica, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.
Venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24.